
33ème dimanche du temps ordinaire – année C – 2022  

Chaque siècle, voire presque chaque génération a connu ou connaîtra de grands 

bouleversements tels qu’évoqués dans ce passage de l’évangile de Luc. Entre les 

guerres, les catastrophes naturelles et, désormais, de possibles nouvelles épidémies, 

les évènements ne manquent pas pour nous donner l’impression d’un cataclysme 

général ! Et pourtant, la fin n’est pas encore là, même si elle arrivera un jour – et ce 

peut être aujourd’hui ou demain ! 

Quand Jésus annonce la destruction du Temple de Jérusalem, personne ne peut y 

croire, tant la splendeur de ce bâtiment était reconnue et admirée, y compris par les 

non-juifs. De plus, étant officiellement la résidence de Dieu parmi les hommes, 

comment une telle destruction serait-elle seulement envisageable ? Dieu ne le 

permettra pas ! Il faut donc imaginer le choc terrible dans le peuple juif lorsque, 

effectivement, les armées romaines, en l’an 70, assiègent la ville puis incendie le 

Temple.  

Ce que nous pensons solidement établi, fermement ancré, quasi immuable, peut, en 

quelques heures, disparaître totalement et nous laisser dans un profond désarroi si 

nous avons mis notre espérance dans des pierres, des institutions, des choses 

matérielles au lieu de nous attacher au Seigneur Vivant et de vivre de son Esprit Saint ! 

La question se pose donc de savoir où est notre véritable trésor : dans des biens 

matériels, y compris renvoyant aux biens spirituels, ou dans le cœur de Dieu qui se 

donne tout particulièrement à nous dans l’Eucharistie ? 

Jésus annonce aussi les persécutions à venir, et qui ont, ces dernières décennies, 

repris violemment. Pas une semaine, sans que des chrétiens, prêtres, pasteurs, 

religieuses, catéchistes, soient enlevés, voire exécutés. Combien de lieux de culte 

chrétiens saccagés, brûlés. Certes, cela ne fait pas la une des journaux !... 

Face aux persécutions, Jésus nous dit que nous avons l’occasion de témoigner, par 

sa sagesse, de la foi, l’espérance et la charité qui nous viennent de Lui ! Nos 

adversaires auront l’occasion, si nous laissons l’Esprit de Dieu nous animer, d’entendre 

la Bonne Nouvelle, une parole de Vie et pour la Vie alors même qu’on veut nous faire 

taire !  

Mais, pas besoin d’être face à la mort pour témoigner. L’adversité contre la foi 

chrétienne, contre l’Eglise, contre les chrétiens, est bien présente dans notre société 

qui veut se détacher de plus de plus de toute référence à ses racines et son histoire 

chrétienne. Des groupes de pression agissent pour dénigrer ou ridiculiser ceux qui se 

disent chrétiens. Sous couvert de tolérance, on accepte facilement tout ce qui 

émerge d’esprits en manque de reconnaissance mais on rejette rapidement tout ce 

qui viendrait de l’Evangile ou de l’enseignement de l’Eglise, cela étant considérée 

comme une atteinte à la liberté de pensée et d’agir comme je l’entends. Et cette 

réaction est compréhensible car, effectivement, la Bonne Nouvelle du Christ 

m’oblige, en quelque sorte, à ne pas faire n’importe quoi de ma vie car celle-ci est 

unique, précieuse et surtout vient de Lui pour aller vers Lui.  

Voilà le témoignage à rendre, avec persévérance !  


